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石榴石早在
铜器时代已经成
为十分普遍的宝
石， 石榴石功效
颇多， 能够促进
血液循环， 增进
活力， 起到美容
养 颜 的 神 奇 功
效， 石榴石也受
到许多女性朋友
的喜爱。 石榴石
色彩丰富， 主要
以红色、黄色、绿
色为主， 透明至
半透明， 呈现玻
璃光泽至金刚光
泽， 石榴石可以
具有星光效应 、
变色效应以及猫
眼效应。

石榴石主要
有铝系列和钙系
列， 市场上最常
见的是镁铝榴石
和钙铝榴石。 石
榴石属于中档宝
石， 但是质优的
石榴石仍然可以
具 有 很 高 的 价
值。 典当行对石
榴石的价值评价
主要根据颜色 、
透明度、净度、质
量以及切工等方
面进行， 市民在
选购石榴石时也
可以依据这几方
面选购。 绿色的
石榴石是价值最
高的，纯净无暇，
颜色鲜艳， 晶莹
剔透的石榴石价
值也相当高。 透
明度高的石榴石
折光率高、 光泽
强，颜色多样，是
人们非常喜爱的
石榴石品种。

市面上石榴
石的仿货很少 ，
区分仿品与真品
石榴石也非常简
单。 石榴石的光
泽很强， 看上去
有金属感以至于
强 光 下 有 朦 胧
感； 石榴石摸起
来很舒适很油的
感觉。

■ 本报记者 杨珂

【一座难求】 站着也要坚持看完
从 8 月 2 日号开始， 上午 9 时的新城市政广场

上的“情歌节”开幕式，中午全城的房车巡展，下午的
跑马山上的“七夕帐篷节”、晚上情歌广场上的“激情
康定摇滚专场演出”。 8 月 3 日 9 时 30 分启动的《美
丽四川欢乐行》 现场录制活动……一系列节目、活
动、专场吸引了无数本地市民和外地游客前往观看，
康定县在不同时刻、不同地点，呈现出好几次万人空
巷的场景。

在“情歌节”开幕式上，记者看见武警和公安民警
在广场四周拉起了警戒线， 只留了一个入场出场口，
由于广场场地有限，不能容纳太多观众，因此主办单
位采取了售票，只有手中有入场券的观众才能进入广
场观看。但记者发现在现场没有票的观众远远比有票
的观众还要多， 有的观众为了更好地观看到演出，跑
到周边的高层建筑楼顶观看。一位被拦在警戒线外的
观众告诉记者：“我不清楚要售票，要是早点知道要买
票的话，再贵我也会买，因为我的偶像德格叶会来演
唱。 现在这样远远的看不见他的人，但是能听到他唱
歌我也就满足了。 站着我也要坚持看完。 ”

要说当天最高潮的部分，应该是晚上的“激情康
定摇滚专场演出”。 演出开始前的两个小时就已经有
很多市民、游客汇聚在情歌广场。到演出开始时，不夸
张地讲，半个康定城的人都在现场汇聚，整个情歌广
场被围得水泄不通。一位的士司机将车放在一边也在

往人堆里面挤，他告诉记者：“这人多的，反正车也跑
不了，堵得比蜗牛走的还慢。我也不跑了，赶赶时髦也
来听听摇滚演唱会。”不到几分钟的时间，这位司机就
被挤得满脸通红，衣服被汗水湿透了。

【一房难求】 睡大街也要过完情歌节
在“七夕帐篷节”上记者见到来自浙江的游客肖

女士一家，肖女士在“帐篷节”上很开心的和家人租
来了几套藏族民族服饰，在篝火边合影。 见到记者肖
女士先是哈哈大笑， 然后说：“你别看我们一家玩着
挺开心的，最大的住宿问题还没有解决，我们今天中
午到的康定， 去找住宿， 所有的宾馆和客栈都联系
了，一间房都没有了。 可是不想错过帐篷节就先上山
来了，等活动完了就只能睡大街了。 ”说到这里肖女
士哈哈大笑起来。

来自重庆的刘先生一家，在摇滚专场的人群里显
得特别激动。 刘先生说：“我们一个星期之前就到康定
了，刚来的时候不知道这里要举办情歌节，只是重庆
太热了，来康定避暑。 这个地方夏天的气候特别好，很
适合避暑。 我们一家四口人，租住的民房，还算比较明
智，听说这两天宾馆、客栈已经是一房难求了。 ”

记者走访了康定县几家大型宾馆和客栈发现，
宾馆的房间几乎是在一个星期之前就已经全部订
出，而客栈也是全部爆满。“8 月 2 日到 4 日的客房全
部订满了。 ”这两天，很多游客无论到康定县城哪家
宾馆预订房间， 得到的都是宾馆服务人员这样的回
答。 所有的宾馆一夜之间爆满，一房难求。 这些游客

中，除了来自全州各地的表演团队外，大多
是跟随旅行社组团来康定过情歌节的游
客。 康定县一家酒店老板说：“这种情况多
少年都没见过， 康定县大街小巷到处都是
游客，到处都是外地车。 ”许多没有地方住
的游客则住进了小旅馆或是居民家中，有
的则自己搭起了户外帐篷。

一次旅游盛会
———2014“中国康定国际情歌节”撬动康定旅游（上）

康定县具有厚重的历史文化底蕴和丰
富的旅游资源。近年来，康定县立足民族地
区实际，不断探索和完善经济发展思路，全
面调整产业结构，深度开发文化旅游产业，
努力打造情歌文化旅游品牌， 建立了文化
旅游、生态能源和优势矿产三大支柱产业。
从《康定情歌》衍生出的“中国康定·国际情
歌节”自 2001 年创办以来，成为康定的传
统节日，已经连续举办四届，今年 8 月 2 日
开幕的“情歌节”为第五届。

在接受记者采访时，康定县负责人说：
“中国康定国际情歌节不仅仅是一次活动，
更不仅仅是一场晚会，它是一个文化品牌，
这个品牌是康定县在民族地区旅游文化发
展的道路上不断摸索出来的。目前，康定国
际情歌节已经在社会上有了一定的知名度
和影响力， 这个品牌营销的成功代表着康
定民族文化迅速走向全球， 代表着世界对
康定的认可。”就是这样一种厚重的历史文
化，一个民族的品牌文化，一个让所有人认
可的情歌节， 让 8 月 2 日以来康定县呈现
出万人空巷的喜庆气氛。 上万的游客众多
的赞誉可用 10 个字概括： 群众的节日、旅
游的盛会。这个七夕、这次“情歌节”给来自
四面八方的客人留下了无限遐想。

本报讯 （见习记者 陈
斌 ）为加快以 “同沾甘露冰
融泉水 ” 为代表的饮用矿
泉水优势资源的科研与开
发利用工作 ，8 月 4 日 ，北
京 公 众 健 康 饮 用 水 研 究
所 、中央美院设计院 、北京
大学医学部 、 首都儿科研
究所 、 四川大学华西学院
的专家教授及国内饮用水
知名企业代表齐聚康定 ，
围绕我州矿泉水优势资源
的 “产业研发 、品牌打造 、
包装设计 、企业培育 、基地
建设 、 市场营销 、 市场趋
势 、品牌艺术设计 ”等内容
建言献策。

专 家 们 在 座 谈 中 指
出 ，经科研成果表明 ，甘孜
州饮用矿泉水资源丰富 ，
水质好 ，具有最天然 、最安
全 、 最健康 、 个性化的特
点 。 建议饮用矿泉水开发
企业要在品牌打造 、 基地
建设和市场营销上下足功
夫 ，本着 “市场为导向 、文
化为内涵 、科学是基础 ”的
原则 ，与知名院校合作 ，建
设 “天然婴幼儿饮用矿泉
水 ”产学研基地 ，加强 “天
然婴幼儿饮用矿泉水 ”标
准化建设 ，建立 “国标 ”和
“地 标 ”。 要 以 文 化 为 载
体 ，不断打造新品牌 ，做到
高端定位 、精美包装 、高端
营销 ， 变资源优势为品牌

优势和市场优势 ， 提高饮
用矿泉水品牌知名度 ，逐
步形成具有地域特色的强
势产品 。

我州饮用矿泉水水源
点多 、分布广 ，饮用水科学
指数达标 ， 医疗辅助功能
明显。 企业代表建议，在当
地各级部门支持帮助下 ，
饮用矿泉水开发企业要充
分利用当地饮用矿泉水科
学指数 、医学功能 、后发市
场等优势 ，做大做强品牌 ，
开拓地域市场 ， 推动饮用
矿泉水向专业化 、 市场化
和高端化发展 。 要实现资
源优势 、 品牌效应与文化
环境有机结合 ， 做好产品
科学验证 ， 提升产品品牌
效应 ，做好生产营销策划 ，
生产出适销对路的产品 ，
让这些产品畅销全国 ，甚
至世界。

最后 ， 就如何进一步
支持我州饮用水开发利用
工作 ， 州级相关部门负责
人表示 ， 要积极营造良好
政务环境 ， 进一步搞好协
调服务 ， 大力支持企业要
件办理 ， 努力助推我州饮
用矿泉水资源开发利用工
作再上新台阶。

州级相关部门负责人，
应邀的专家、教授及上善天
然水有限公司等企业代表
参加座谈会。

天然矿泉水成主流 高端矿泉水如何发展

我州召开冰融泉水科研与开发利用座谈会

本报讯（肖先洪）近日，
省环保厅派出国家转移支
付资金污染防治项目工作
检查组来我州检查污染治
理项目的实施情况。 州县环
保局、相关县政府分管领导
陪同检查。

工作组一行实地查看
了泸定县康庄矿业发展有
限公司黄草坪金矿选矿厂
和丹巴县美河矿业公司选
矿厂两家企业的废水废渣
综合利用改造项目，对这两
个项目的实施情况均表示
认可，并就相关问题提出了

要求：一是泸定县康庄矿业
发展有限公司因矿源问题，
企业一直处于停产状态，设
施停用， 要注意保养维修，
再次运行时要通过试运行
验收方可生产；二是两家企
业要加强对污染防治设施
的巡查力度和工作技术上
的指导，健全质量管理制度
和国家转移支付资金管理
制度， 强化项目档案管理，
完善和规范相关资料备查；
三是环保部门要加强日常
环境监管，保障污染防治设
施有效运行。

省工作组来州检查污染防治项目

本报讯 据州统计局相关科室统
计， 南路各县上半年地区生产总值均
实现增长。

理塘县实现地区生产总值 2.80 亿
元，同比增长 7.2%。 其中，第一产业增
加值 0.80 亿元，增长 3.2%；第二产业
增加值 0.57 亿元，增长 13.3%；第三产
业增加值 1.44 亿元，增长 7.1%。 全县
实现工业增加值 0.21 亿元， 同比增长
17.1%。 全社会固定资产投资（统计口
径为 500 万元以上投资和农户投资）
完成 2.62 亿元，同比增长 26.4%。 社会
消费品零售总额 1.58 亿元， 同比增长
11%。地方公共财政收入 0.13 亿元，下
降 49.4%。 城镇居民人均可支配收入
达到 12958 元，增长 11.4%；农牧民人
均现金收入 2126 元，增长 17.5%。

巴塘县实现地区生产总值 3.57 亿
元，同比增长 18.8%。 其中，第一产业
增加值 0.53 亿元，增长 4.1%；第二产
业增加值 1.48 亿元，增长 34.1%；第三
产业增加值 1.55 亿元，增长 12%。 全
县实现工业增加值 0.31 亿元， 同比下
降 45.4%。 其中，规模以上工业增加值
0.10 亿元，下降 65.3%。 全社会固定资
产投资 （统计口径为 500 万元以上投
资和农户投资）完成 13.78 亿元，同比
增长 235.5%。 社会消费品零售总额 1.
30 亿元，同比增长 8.8%。 地方公共财
政收入 0.70 亿元，增长 176.4%。 城镇
居民人均可支配收入达到 10196 元 ，
增长 8.3%；农牧民人均现金收入 2266
元，增长 19.1%。

乡城县实现地区生产总值 2.32 亿
元，同比下降 8.1%。 其中，第一产业增
加值 0.44 亿元，增长 1.1%；第二产业增
加值 0.68 亿元，下降 26.5%；第三产业
增加值 1.21 亿元，增长 3.9%。全县实现
工业增加值 0.08 亿元， 同比下降 42.
2%。 其中，规模以上工业增加值未开工
生产。 全社会固定资产投资（统计口径

为 500 万元以上投资和农户投资）完成
1.89亿元，同比减少 84.3%。社会消费品
零售总额 0.73 亿元，同比增长 11.9%。
地方公共财政收入 0.20 亿元 ， 增长
39%。 城镇居民人均可支配收入达到
10506 元 ，增长 7.3%；农牧民人均现
金收入 1950 元，增长 19.8%。

稻城县实现地区生产总值 1.12 亿
元，同比增长 8%。 其中，第一产业增
加值 0.25 亿元 ，增长 3.5% ；第二产
业增加值 0.21 亿元 ，增长 11.6%；第
三产业增加值 0.75 亿 元 ， 增 长 8.
3% 。 全县实现工业增加值 0.06 亿
元，同比增长 18.2%。 全社会固定资
产投资（统计口径为 500 万元以上投
资和农户投资 ）完成 9.08 亿元 ，同比
增长 3.6%。 社会消费品零售总额 0.
62 亿元 ，同比增长 9.6%。 地方公共
财政收入 0.26 亿元，增长 45.9%。 城
镇居民人均可支配收入达到 11260
元，增长 9.2%；农牧民人均现金收入
2307 元，增长 17.0%。

得荣县实现地区生产总值 1.81
亿元，同比增长 10.4%。 其中，第一产
业增加值 0.37 亿元，增长 4.4%；第二
产业增加值 0.51 亿元，增长 25.4%；第
三产业增加值 0.93 亿元， 增长5.8%。
全县实现工业增加值 0.11 亿元，同比
增长 16.8%。全社会固定资产投资（统
计口径为 500 万元以上投资和农户
投资 ）完成 6.35 亿元 ，同比增长 144.
4%。 社会消费品零售总额 0.39 亿元，
同比增长 8.0%。地方公共财政收入 0.
12 亿元，增长 95.4%。城镇居民人均可
支配收入达到 11376 元， 增长 7.2%；
农牧民人均现金收入 2034 元 ， 增长
19.5%。 （州统计局办公室供稿）

南部各县上半年地区生产总值均实现增长
■ 刘川 吴忧 陈荞

入夏，一场热闹的“藏家乐”打造
行动，正在金沙江畔的巴塘县进行。

纳入政府打造视野的“藏家乐”只
有十几个，却开了当地先河。 “以前‘藏家乐’是老百姓
自己整，不上档次，旺季还随意涨价，影响巴塘形象。 ”
副县长古伯阳这番话的背后有一组数字：入夏以来，巴
塘每日涌入游客超过千名， 这让当地并不充裕的接待
能力捉襟见肘。

巴塘变热闹，得益于电力等基础设施的改善。 与
此同时，更大的改变在金沙江两岸酝酿。

巴塘的“苹果园计划”
就在政府出资积极培育旅游业的同时，家住巴塘

县郊日登寺的刘登碧也开始了自己的造园计划。
8 月 4 日，当记者来到“鹏城苹果园农家乐”时，

刘登碧刚领着今年接待的第一批外地客人去附近景
点游玩。 “院子里有 10 多种苹果树，冰糖苹果、小冬
红、玫瑰香……”家里留守的老妈妈随手摘下几个苹
果递到我们手上。跟着她的脚步，我们走进客房，尽管
是藏式装修，马桶、淋浴却一应俱全。

古伯阳心里，也有一个“苹果园计划”。 “20多年前，
巴塘苹果远近闻名，后来因为品种老化、销路不好，价格

跌到八九分钱一斤，老百姓纷纷砍掉苹果树种核桃。 ”他
说，现在巴塘正着手整理巴塘苹果的“基因库”。

让巴塘人重拾苹果记忆的，是外围环境的巨大变
化。去年底，稻城亚丁机场开通，巴塘至亚丁机场的柏
油路全线贯通。 今年，全面重构巴塘电网结构的川藏
联网工程、甘孜“电力天路”工程将相继竣工。 “基础设
施一改善，游客来了，投资者也来了。 ”现在的巴塘，不
仅谋划打造巴塘苹果新名片， 还准备构造高山雪菊、
玛咖、紫土豆等特色农产品的深加工、冷链物流产业
链条。

企业家们从稳定可靠的电源和优惠的留州电量
电价中看到商机。 一家水泥企业今年与巴塘县签约，
投资 3.76 亿元兴建一条日产熟料 2500 吨新型干法
水泥生产线，预计明年投产；好医生等一批企业正在
洽谈入驻……

被点亮的昌都
泽央的家在西藏昌都地区江达县。 在她的记忆

里，停电是常事。 “小时候，我们一回家父母就催着做

作业，怕晚上没电。 ”
昌都地区缺电的原因在于山高路远，

昌都电网一直孤网运行， 用电来源主要依
靠当地小水电。一到冬季枯水期，昌都电网
无法满足用电需求，常出现拉闸限电、分片

轮流供电的情况。
昌都地区发展和改革委主任赵明透露，今年底川

藏联网工程将贯通，加上昌都地区正在兴建的 220 千
伏、110 千伏等配网网络，当地近 50 万农牧民将用上
稳定可靠的电。

基础设施的改善，也正在改变当地的产业结构。
赵明表示，今年初以来，滇藏 214 线和川藏 318 线自
驾车旅游、摩托车旅游、自行车旅游、徒步旅游增长
迅猛， 昌都正由西藏过境游途经地向重要的旅游目
的地转变。

依托这些变化，昌都定下发展目标：充分发挥藏
青川滇结合部优势，打造藏东经济强区，发挥昌都地
区西藏“东大门”的优势，融入成渝经济区的发展。

一条江的展望

■ 刘世锦

今年上半年，我国经济实现了 7.4%的增长。在经济下行
压力较大的情况下，能够取得这样的成绩实属不易。 与此同
时，应当更加关注速度背后的另外一些数据。

比如，最终消费支出对 GDP 的增长贡献比例回升至 54.
4%，资本形成的贡献则降至 48.5%，货物和服务贸易净出口
贡献为-2.9%。

比如，城镇新增就业超过 700 万人。 6 月末，农村外出务
工劳动力 17418 万人，同比增加 307 万人，增长 1.8%。 一季
度全国职业需求和供给比率（求人倍率）1.11，比去年同期和
去年年末均上升了 0.1 个百分点。

又如，规模以上工业企业增加值累计同比增长 8.8%；国
家公共财政收入累计同比增长 8.8%。

还有：全国居民人均可支配收入达到 10025 元，同比增
长 8.3%。 其中，农村居民人均现金收入同比增长 9.8%；城镇

居民人均可支配收入同比增长 7.1%； 政府债务规模有所扩
张，但相对规模（与 GDP 的比值）上升的态势有所缓和，表明
近两年债务管理取得一定成效……

这些指标之所以重要， 因为它们反映了经济增长的质
量，反映了结构调整和经济转型所取得的进展。

我国正处在高速增长向中高速增长转换的过程之中，增
长速度和增长质量的关系尤为重要。 现实中可以看到，有些地
方虽然 GDP 增速不低，但因为主要上的是大项目，吸收当地就
业甚少，老百姓得到的实惠不多，资金杠杆加长、风险加大，甚
至还可能加剧生态环境破坏。 而有些地方增速较前些年有所
降低，但就业、企业效益、财政收入、居民可支配收入、风险控
制、环境保护等方面情况不错，有的指标还逆势而上。

另一种易于出现的情况是，短期内增长速度下滑过快，
就业、企业效益、财政收入、居民收入等指标急剧变差。 这就
是我们为什么要稳增长的道理所在。 稳增长表面看是稳速
度，实质上是稳质量。

如何保持增长速度与质量的协调，是增长阶段转换期始终
面临的重要挑战。 当进入中高速增长平台后，除了速度放缓外，
更重要的是应该实现“六可”的目标，即“就业可充分、企业可盈
利、财政可增收、民生可改善、风险可控制、资源环境可持续”。

值得强调的是“企业可盈利”这一条，它是其他几条的
基础所在。 过去一些年，我们的企业形成了速度效益型的盈
利模式，速度高时效益好，一旦速度回落则效益滑坡。 必须
通过市场竞争、兼并重组，使有竞争力的大企业更大、中小
企业更专，资源进一步优化配置，政府管理经济方式相应改
革，逐步形成与新的速度平台相适应的新的企业盈利模式。
中国增长阶段转换能否成功，很大程度取决于此。

只有增长质量得到保障，中高速增长才能够稳得住，并具有
可持续性。从这个意义上说，质量决定速度，速度服从质量。这正
是经济增长新常态的要义所在。 在这种新常态下，尽管增长速度
较前有所放缓，但在全球范围看，仍属高增长之列，更重要的是国
内国际竞争力提升，我们持续前进的基础更为牢固。

判断经济形势，不能只盯着“7.4%”
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电力天路暨川藏联网工程特别报道

建设电力天路 造福全州人民
电力天路暨川藏联网工程特别报道

康定溜溜城老街游人如织。 本报记者 杨杰 摄

开幕式现场人如潮。 康定县委宣传部供稿

跑马山七夕帐篷节。 康定县委宣传部供稿


